

En ce premier dimanche de carême, nous lisons, dans l'Evangile de Matthieu au chapitre 4 verset 1 :

« Jésus, après son baptême, fut conduit au désert par l'Esprit, pour être tenté par le démon »

Jésus vient d'être baptisé et l'Esprit de Dieu, sous la forme d'une voix, vient de le déclarer « fils de Dieu ». Conduit par ce même Esprit, il va au désert avant de commencer sa mission car il lui faut prier et réfléchir au sens de cette mission. En effet, comme le dit Paul, dans sa lettre aux Philippiens « Il n'a pas jugé bon de revendiquer son droit d'être traité à l'égal de Dieu ». Il a pris vraiment notre condition humaine jusqu'au bout. Et c'est donc là, justement, au moment du choix, qu'il va être tenté par le démon, comme nous.

Les tentations sont notre lot ; elles n'ont rien de répréhensibles en elles-mêmes. Jésus, lui-même, les a connues et notamment celle d'une possibilité de déviance de sa mission ; car le tentateur, le diviseur, l'adversaire de Dieu et de notre bonheur emploie toujours les mêmes méthodes : un discours séduisant pour écarter du chemin qui mène à Dieu :

Il propose, à Jésus, comme à nous, d'agir pour notre profit personnel ou notre propre gloire ;
Il propose le pouvoir sur les autres en les dominant ou en les séduisant ;
Il sème le doute en détournant de son sens la Parole de Dieu ;

Jésus a repoussé ces tentations en s'appuyant sur la vérité des Ecritures, en ne mettant jamais en doute la Parole de son Père « tu es mon fils bien-aimé ».

Seigneur Jésus, Apprends-nous à reconnaître ta voix en nous, à ne pas nous laisser séduire par celle du tentateur. Donne-nous le goût de ta Parole et aide-nous à trouver en elle la force de repousser les tentations par la confiance en l'amour du Père. Soutiens nos efforts de carême pour te rencontrer dans la prière.